

(1)

La République arabe d'Égypte

le 29 Chaaban 1443

Le Ministère des Waqfs

le 1^{er} avril 2022

Comment accueillir le noble mois (Ramadan)

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, Qui dit dans Son Noble Livre : " (Ces jours sont) le mois de Ramadan au cours duquel le Coran a été descendu comme guide pour les gens, et preuves claires de la bonne direction et du discernement." J'atteste qu'il n'y a point de divinité en dehors d'Allah, l'Unique sans aucun associé, et que notre maître Mohamad est Son serviteur et messenger. Ô Allah ! Accorde Ton Salut et Tes Bénédiction à lui, sa famille, ses compagnons et ceux qui les suivent d'une rectitude jusqu'au Dernier-Jour. Ensuite.

Le béni mois de Ramadan abonde de donations divines. Il est le meilleur mois qui a la meilleure nuit. Au cours duquel eut lieu la révélation du meilleur Livre du Seigneur de l'Univers. Dans les quatre coins du monde, les musulmans assoiffent à accueillir ce noble hôte par bien profiter de ses jours de vertu et ses nuits culturellement veillées, en outre sa rétribution infinie. Notre prophète (SBL) dit : "La rétribution de toute bonne action faite par l'adamique est multipliée de dix à sept cents fois. Allah, Gloire à Lui, dit : "exception est faite pour le jeûne dont la récompense m'appartient. Le jeûneur s'abstient de sa nourriture, de sa boisson et de son désir, juste pour Moi. Le jeûneur a deux joies : lorsqu'il rompt le jeûne, il en est joyeux, lorsqu'il rencontrera son Seigneur, il sera joyeux d'avoir observé le jeûne. L'odeur désagréable de sa bouche (pendant le jeûne) est plus adorante auprès d'Allah que le musc". Le prophète (SBL) dit également : "la première nuit de Ramadan, les démons et les génies puissants sont enchaînés, les portes de l'Enfer sont fermées toutes à

(۲)

clé, les portes du Paradis sont toutes si ouvertes. Chaque nuit, un annonciateur appelle : Ô celui qui cherche le bien, viens ! Ô celui qui cherche le mal, écarte-toi, chaque nuit, Allah affranchit des âmes de l'Enfer. ﷻ

Le mois de Ramadan est la saison de se précipiter aux bonnes actions, à la tolérance, à réconcilier les gens, il nous sied de l'accueillir avec l'inter-clémence, la solidarité, l'affection, la donation généreuse aux pauvres et misérables. Notre prophète (SBL) était le plus généreux, surtout au cours du mois de Ramadan. Pour bien accueillir le mois de générosité et de bonté pieuse, il faut rendre bienfaisance aux nécessiteux pour leur faciliter l'accueil de ce mois noble. Le généreux n'est point à lasser, sa rétribution est si immense. Allah, Gloire à Lui, dit : " Croyez en Allah et en Son Messager, et dépensez de ce dont Il vous a donné la lieutenance. Ceux d'entre vous croient et dépensent [pour la cause d'Allah] auront une grande récompense". Notre prophète (SBL) dit : "dans le Paradis il y a des pièces dont l'intérieur se voit de l'extérieur et vice-versa, Allah les prépara à celui qui offre la nourriture, propage le salut et fait des salats surérogatoires la nuit alors que les gens s'endorment".

Au cours de ce mois, le musulman doit se soucier d'accomplir les actes cultuels, d'accroître les actes d'obéissance, tels la récitation du Coran, la méditation sur ses sens et les prières nocturnes. Le prophète (SBL) dit : "quiconque veille cultuellement les nuits de Ramadan par foi et confiance en Allah, ses péchés antérieurs seront pardonnés" et "quiconque veille cultuellement la nuit de Grandeur, ses péchés antérieurs seront pardonnés ."

Il faut bien suivre l'exemple de notre messager (SBL) en ce qu'il faisait dans ce mois béni, accélérer la rupture de jeûne et retarder le

(۳)

repas de l'aube. Il dit : "ma communauté est encore sur la bonne voie tant qu'elle accélère le repas de rupture de jeûne et retarde le repas de l'aube", "prenez le repas de l'aube (sohour), car il est béni". Il ne faut pas gaspiller nourriture ou boisson, Allah, Gloire à Lui, dit : "et mangez et buvez sans excès, Il (Allah), n'aime pas les tapageurs". Le prophète (SBL) dit : "le mauvais récipient à remplir par l'adamique est son ventre, il lui suffit de petites bouchées qui le font autoportant. S'il ne pourrait que manger amplement, qu'il subdivise son ventre en : un tiers pour nourriture, un autre pour boisson et un troisième pour respiration ."

Sans doute, Ramadan est une bonne occasion pour observer les liens de parenté et leur apporter le bien de toute sorte, matériel et moral. Allah, Gloire à Lui, ordonne d'observer ces liens et lui prépare l'immense rétribution dans l'ici-bas comme dans l'au-delà. Il dit : "Craignez Allah au nom duquel vous vous implorez les uns les autres, et craignez de rompre les liens du sang. Certes Allah vous observe parfaitement." Il dit également : "Adorez Allah et ne Lui donnez aucun associé. Agissez avec bonté envers (vos) père et mère, les proches". Le prophète (SBL) dit : "la charité destinée à un misérable a la rétribution d'une simple charité, celle destinée à un proche a une rétribution double : celle de charité et celle d'observation du lien de parenté" et "quiconque trouve de joie qu'on lui abonde la subsistance et lui accorde une longue vie, qu'il se prémunisse envers Allah et observe ses liens de parenté".

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, que le Salut et les Bénédiction d'Allah soient accordés au dernier des prophètes et

(£)

messagers, notre maître Mohamad (SBL), à sa famille et à tous ses compagnons.

Ramadan est le mois d'effort et de travail et non point de paresse ou d'inertie qui sape les intérêts de gens. Pas question d'opposition entre déployer des efforts en actes cultuels au cours du mois de Ramadan et travailler sérieusement pour peupler et réformer la vie. Allah, Gloire à Lui, dit : "Ô vous qui avez cru ! Quand on appelle à la Salat du jour du Vendredi, accourez à l'invocation d'Allah et laissez tout négoce. Cela est bien meilleur pour vous, si vous saviez ! Puis quand la Salat est achevée, dispersez-vous sur la terre, et recherchez [quelque effet] de la grâce d'Allah, et invoquez beaucoup Allah afin que vous réussissiez." Sofiane Ath-Tawri (qu'Allah l'agrée en Sa Miséricorde) passait par un groupe d'hommes assis dans la Mosquée Sacrée et disait : pourquoi êtes-vous assis ? Que faire ? Répondirent-ils. Il dit : chercher la grâce d'Allah et ne soyez pas un fardeau sur les musulmans .

On a donc très besoin de bien accueillir le mois béni de Ramadan et de bien profiter de sa durée par les utiles bonnes action qui agrément à Allah et sont au service du pays et des gens.

Ô Allah, préserve notre Égypte et tous les pays du monde.